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Governo de SP inicia segunda 
etapa da Regionalização da Saúde 
e leva Gabinete 3D a 12 regiões 

paulistas

Prefeito cumpre mais uma 
promessa e anuncia início 

das obras no prédio da antiga 
biblioteca de Artur Nogueira

UPA Santa Marta é 
referência para atendimento 
de pacientes com dengue 

em Mogi Guaçu

Mogi Mirim sediará 
Torneio Regional de 
Natação em março 

Prefeitura 
de Amparo 

capacita 
equipes 

de Saúde 
visando o 

protocolo de 
atendimento 
da Dengue

Prefeitura 
de Amparo 

distribui 
uniformes 

e kits 
escolares 
gratuitos 

para 5 mil 
alunos 
na rede 

municipal 
de ensino

Prefeitura de 
Jaguariúna 

apoia 
proprietários 

rurais a 
aderirem à 

Programa de 
Regularização 

Ambiental

Seleção de 
Pedreira 

se prepara 
para a 
“Copa 

EPTV de 
Futsal”

Sistema de 
osmose reversa 
do Centro de 
Hemodiálise 

entra em 
funcionamento 

em Itapira

Prefeitura inaugura nesta sexta reforma e 
ampliação de unidades de ensino do Palmeiras

A Prefeitura de 
Holambra inaugura 
nesta sexta-feira, dia 
23 de novembro, às 
15h30, obras de re-
forma e ampliação 
da Escola Munici-
pal Recanto das Pal-
meiras e da Creche 
Abelhinha, ambas no 
bairro Palmeiras. A 
cerimônia, aberta ao 
público, contará com 
a presença de auto-
ridades locais. Serão 
distribuídos pipoca e 
algodão-doce para as 
crianças. O projeto da 
escola, de acordo com 
a diretora municipal 
de Obras e Desen-
volvimento Urbano e 
Rural, Yessika Eltink, 
contempla a constru-
ção de quatro novas 
salas, sendo uma de 
diretoria, além da pin-
tura interna e externa 
de toda a unidade.
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O Governo de São Paulo inicia, nesta terça-feira (20/2), a segunda fase do 
programa de Regionalização da Saúde, que levará o “Gabinete 3D – Saúde” a 
12 municípios paulistas entre os meses de fevereiro e março. Com a participa-
ção do Secretário de Estado da Saúde, Eleuses Paiva, serão realizadas oficinas 
nas regiões visitadas em 2023. O objetivo é pactuar os procedimentos que 
cada região necessita, de forma compartilhada com todos os municípios, por 
meio de um termo de acordo e compromisso, otimizando os recursos prove-
nientes da nova Tabela SUS Paulista, que destina investimentos adicionais de 
cerca e R$ 2,8 bilhões anualmente em Santa Casas e entidades filantrópicas.

A Prefeitura da Es-
tância de Amparo está 
capacitando a equipe 
técnica das Unidades 
Básicas de Saúde e Cor-
po Médico, visando as 
orientações sobre aten-
dimentos e protocolos 
relacionados à Dengue. 
Na quinta-feira, 15, coor-
denadores, enfermeiros 
e médicos, contaram 
com explanações do mé-
dico epidemiologista e 
especialista em Saúde 
Pública, André Ricardo 
Ribas Freitas.

As aulas já estão em 
pleno andamento em 
Amparo, e a Prefeitura 
da Estância de Amparo, 
por meio da Secretaria 
de Educação, anuncia 
a segunda distribuição 
de uniformes e kits es-
colares gratuitos para 
beneficiar 5 mil alunos 
na rede municipal de 
ensino.

Considerado o cora-
ção do Centro de He-
modiálise, o sistema de 
osmose reversa do novo 
serviço municipal entrou 
em operação nessa quin-
ta-feira, 15, e permane-
cerá em funcionamento 
em tempo integral para 
garantir a qualidade ade-
quada da água

Desde a entrada em 
vigor do novo Código 
Florestal, em 2012, a 
adequação ambiental é 
um tema que preocupa 
os proprietários rurais, 
pois é uma medida in-
dispensável para a re-
gularização perante as 
legislações ambientais 
vigentes. A adequação 
ambiental tem como 
objetivo diagnosticar as 
irregularidades de uma 
propriedade rural para 
implementar ações de 
restauração ecológica.

A Prefeitura de Artur Nogueira, por meio das secre-
tarias de Planejamento e de Educação, iniciou, na últi-
ma quarta-feira (14), a revitalização do prédio da antiga 
Biblioteca. O local, desativado desde 2011, aguardava 
há anos por uma restauração, e o decorrer do tempo 
fez com que problemas como infiltração e rachaduras 
surgissem no interior do imóvel. 

A Secretaria Municipal de Saúde de Mogi 
Guaçu abre a partir desta terça-feira, dia 20 de 
fevereiro, um polo de atendimento para pacientes 
com dengue na cidade. Será na Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) do Jardim Santa Marta. Com 
o crescimento dos casos na cidade, a UPA Santa 
Marta foi escolhida para receber os pacientes que 
precisam de um atendimento considerado mais 
urgente.

A cidade de Pedreira 
está prestes a entrar em 
campo com sua seleção 
de Futsal, que se pre-
para para representar 
a região na renomada 
“Copa EPTV”.

Será realizado no dia 16 de março deste ano, o 3º 
Torneio Regional de Natação de Mogi Mirim. A com-
petição acontecerá a partir das 7h30, no Clube Mogiano, 
e deve reunir mais de 400 atletas. Com a chancela da 
FAP (Federação Aquática Paulista), inclusive fazendo 
parte do calendário oficial da entidade, o torneio terá 
nadadores das categorias petiz 1 (nascidos em 2013) à 
sênior (nascidos de 2004 em diante) e de clubes que 
fazem parte da 2ª Região da FAP. 
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ARTIGOS

Nos últimos meses, 
alguns medicamentos 
ficaram “famosos” ao 
se tornarem extrema-
mente populares  no 
país. Como exemplos, 
temos o Ozempic (se-
maglutida), concebi-
do para tratamento de 
diabetes, mas que tem 
sido usado para acele-
rar a perda de peso; e 
o Venvanse (dimesilato 
de dexanfetamina), que 
é indicado para pessoas 
com TDAH, transtorno 
de déficit de atenção 
e hiperatividade, mas 
que tem sido utilizado 
por indivíduos saudá-
veis, como estudantes 
e executivos, para me-
lhoria da concentração 
e foco em tarefas coti-
dianas.

Trata-se do uso off 
label de medicamentos, 
que não é proibido no 
Brasil. Médicos costu-
mam prescrever certas 
drogas pelos efeitos 
secundários que pro-
movem, que são dife-
rentes dos que constam 
em bula. O problema 
ocorre quando a venda 
é feita sem o suporte 
da prescrição de um 
profissional habilitado.

Medicamentos com 
tarja vermelha somente 
podem ser vendidos sob 
prescrição médica. No 
entanto, não é obriga-
tório às farmácias fazer 
a retenção de segunda 
via para escrituração 
das receitas, o que so-
mente ocorre com anti-
bióticos, entorpecentes 
e psicotrópicos listados 
pela Agência Nacional 
da Vigilância Sanitária 
(Anvisa).

A não exigência de 
retenção de receita oca-
siona uma das maiores 
distorções da lógica 
regulatória do vare-
jo de medicamentos:  
qualquer pessoa que 
solicite remédios de 
tarja vermelha no bal-
cão da farmácia conse-
guirá comprá-lo sem 

apresentar a prescrição 
médica.

E s t e  é  o  c a s o  d o 
Ozempic. Para as dro-
gas que precisam de 
retenção, o mercado 
ilegal e paralelo de re-
ceitas responde pelo 
desvio, para forneci-
mento a pessoas que 
não tem indicação mé-
dica.

N o s  b a l c õ e s  d a s 
drogarias, atendentes 
afirmam com convic-
ção que medicamentos 
sem retenção de recei-
tas são de venda livre, 
o que absolutamente 
não procede. Mesmo 
assim, há anos essas 
vendas ocorrem sem 
qualquer restrição e 
sem que a fiscalização 
tenha mecanismos para 
identificar as vendas 
irregulares.

Como consequência, 
temos a falta de medi-
camentos no mercado, 
prejudicando pacientes 
que realmente preci-
sam. Além disso, pesso-
as que não possuem in-
dicação e acompanha-
mento médico podem 
sofrer complicações e 
efeitos adversos graves 
ocasionados pelo seu 
uso.

Por que não vemos 
uma fiscalização mais 
efetiva por parte da vi-
gilância sanitária para 
coibir esses abusos?

Nas  farmácias  de 
manipulação, toda re-
ceita precisa ser re-
gistrada em sistema 
(Livro de Receituário), 
com nome e registro 
profissional do pres-
critor, mesmo que não 
seja  obrigatória  sua 
retenção. A fiscalização 
para esses estabeleci-
mentos é rígida, mas o 
mesmo não ocorre com 
as drogarias.

Outro exemplo do 
tratamento regulatório 
desigual: as farmácias 
de  manipulação são 
proibidas até mesmo 
de anunciar através da 

internet medicamentos 
isentos de prescrição, 
além de cosméticos e 
suplementos que po-
dem perfeitamente ser 
fornecidos a qualquer 
pessoa interessada. Já 
as drogarias colocam 
esses produtos à dis-
posição de consumido-
res, no balcão das lojas 
ou em meios virtuais, 
mesmo quando há a 
exigência de prescrição 
médica para aquisição.

A legislação sanitária 
traz critérios bastante 
objetivos para saber se 
um medicamento ou 
um produto para saú-
de é classificado como 
isento de prescrição 
médica.

Dentro deste cená-
rio fica uma questão: 
a quem interessa que 
o medicamento indus-
trializado tarjado possa 
ser vendido livremente 
sem qualquer controle?

A indústria farma-
cêutica  não se  opõe 
a  esta prática,  mes-
mo quando os remé-
dios ficam em falta no 
varejo.  Obviamente, 
os recordes de vendas 
são vantajosos para o 
segmento. Quando os 
lotes são falsificados, 
a indústria notifica a 
Anvisa, que age para 
divulgar os lotes falsos.

Portanto, é neces-
sário que se retome o 
debate sobre mudanças 
importantes na regula-
ção e fiscalização para 
evitar essa distorção 
do mercado e também 
a venda desenfreada 
de medicamentos que 
podem colocar em risco 
a saúde da população.

*Claudia de Lucca 
Mano é advogada, con-
sultora empresarial , 
especialista na área de 
vigilância sanitária e 
assuntos regulatórios, 
fundadora da banca 
D L M  e  r e s p o n s á v e l 
pelo jurídico da asso-
ciação Farmacann.

No Brasil, diversos 
fatores influenciam o 
desinteresse da juven-
tude pelo exercício po-
lítico partidário. O uni-
verso da política profis-
sional decepciona quem 
se proponha a procurar 
o bem comum, objetivo 
esquecido por aqueles 
que confundem o in-
teresse privado com o 
público. 

“De tanto ver triunfar 
as nulidades”, a célebre 
expressão de Rui Bar-
bosa, mostra-se atem-
poral e cada vez mais 
utilizável para a situação 
nacional. Os bons que-
rem a política à distân-
cia. Atuam nesse espaço 
aqueles que não têm 
nada a perder.

O escritor basco espa-
nhol que vive na Alema-
nha, Fernando Arambu-
ru, no romance “Quando 
os Pássaros Voltarem”, 
serviu-se de uma frase 
emblemática: “Curiosa 
esta ciência, a política, 
ao alcance de qualquer 
pessoa, sem necessidade 
de estudos. Paraíso de 
preconceitos, terreno 
fértil para dogmas em 
que o pensamento su-

perficial, inseparável da 
convicção, cresce como 
cogumelo no esterco”.

Não precisaria ser 
assim. É fácil perce-
ber que, por mais que 
se possa abominá-la, a 
política está em nossas 
vidas. Dependemos do 
Parlamento, que elabora 
as normas de conduta. 
O Estado de direito não 
é outra coisa que não o 
Estado “sob a lei”. Sob o 
comando dessas regras 
elaboradas pelos repre-
sentantes do povo, para 
a disciplina do convívio. 
Sem leis, o mundo seria 
uma balbúrdia. 

Dependemos do Exe-
cutivo, encarregado de 
propiciar as condições 
necessárias para que 
todos e cada um procu-
rem desenvolver suas 
potencialidades, rumo 
à perfeição, até atingir a 
plenitude possível para 
os pobres mortais.

Os Partidos Políticos 
deveriam ser os ins-
piradores do compor-
tamento na gestão da 
coisa pública. O próprio 
conceito mostra que 
podem existir alterna-
tivas na definição das 

políticas estatais. Mas 
com mais de quarenta 
opções, chega-se à con-
clusão de que eles só 
servem para beneficiar 
seus integrantes.

Cada part ido tem 
condições de esclarecer 
a cidadania, de educar 
politicamente as novas 
gerações, para que a 
política deixe de ser esse 
terreno minado e possa 
servir ao bem de todos. 
O que falta à política é 
levar a sério a ética: a ci-
ência do comportamen-
to moral dos humanos 
em sociedade. Enquanto 
ela não imperar, essa 
esfera de atuação do 
bicho-homem padecerá 
de uma explicável re-
pulsa de parte dos que 
acreditam na Justiça, na 
ombridade e na verdade. 

É possível injetar éti-
ca na política. Basta 
querer. Quem é que re-
almente quer?

*José Renato Nalini 
é Reitor da UNIREGIS-
TRAL, docente da Pós-
-graduação da UNINO-
VE e Secretário-Geral da 
ACADEMIA PAULISTA 
DE LETRAS.

O ano de 2024 che-
gou, e, mesmo com as 
esperanças renovadas, 
ainda nos deparamos 
com problemas antigos. 
As enchentes, que asso-
lam diversas regiões do 
Brasil, continuam pre-
ocupando autoridades 
e moradores em situa-
ção de risco. Segundo 
dados da Confederação 
Nacional de Municípios 
(CNM), entre 2013 e 
2022, 5.199 municí-
pios foram atingidos 
por desastres naturais, 
representando 93% do 
número total das cida-
des do país.

Os eventos naturais 
continuam deixando 
um rastro de destrui-
ção, mortes e inúmeras 
famílias desabrigadas. 
No entanto, em meio às 
catástrofes, uma onda 
de apoio tem se desta-
cado, como é o caso de 
doações online, uma 
ferramenta eficaz para 
amenizar as consequ-
ências dessas calami-
dades.

Diante desse cenário 
desafiador, a internet 
é um instrumento im-
portante na assistência 
de quem perdeu os seus 
bens. Como exemplo, 
podemos destacar as 
diversas vaquinhas que 
são criadas diariamente 
em plataformas digitais 

para arrecadar verba 
com o objetivo de po-
tencializar o apoio às 
vítimas e evidenciar os 
lugares mais impacta-
dos pelas enchentes. 
Além disso, elas podem 
fortalecer desde o su-
porte para a compra 
de itens básicos até as-
sistência para que as 
famílias reconstruam 
suas casas e recomecem 
as suas vidas.

Essa prática vem se 
popularizando porque 
elas oferecem uma res-
posta rápida e eficiente 
diante de situações de 
emergência. Os recur-
sos chegam diretamen-
te às mãos daqueles que 
mais necessitam. Isso 
possibilita a compra 
ági l  de suprimentos 
essenciais, como ali-
mentos, água potável, 
roupas e materiais de 
higiene.

Além da agilidade, as 
plataformas de doações 
online proporcionam 
transparência nas pres-
tações de contas. Isso 
porque os doadores po-
dem rastrear o destino 
de suas contribuições, 
a meta da vaquinha, 
os valores doados e a 
quantia  arrecadada. 
Antes de realizar a con-
tribuição, é possível ler 
a descrição da vaqui-
nha, que geralmente 

fornece informações 
detalhadas sobre o pro-
pósito da arrecadação, 
quem será beneficiado 
e a urgência da causa.

Outro fator impor-
tante é a facilidade de 
compartilhar informa-
ções sobre a vaquinha 
por meio de várias pla-
taformas e canais de 
comunicação. Isso não 
apenas aumenta a visi-
bilidade da campanha, 
mas também possibili-
ta que mais pessoas se 
envolvam e contribuam 
para a causa, criando 
uma rede de apoio cada 
vez mais ampla.

Enquanto ainda en-
frentamos velhos desa-
fios na chegada desse 
novo ano, as doações 
online emergem como 
uma ferramenta crucial 
no suporte às famílias 
atingidas. Por isso, de-
sejo que em 2024 as 
doações online sirvam 
como um exemplo ins-
pirador de como a tec-
nologia pode ser uma 
aliada valiosa na cons-
trução de um futuro 
mais empático e resi-
liente para as regiões 
vulneráveis do país.

 
* Luiz Felipe Gheller, 

CEO do Vakinha, con-
siderado o maior site 
de doações online da 
América Latina.

Os efeitos danosos da 
venda sem receita de 

medicamentos tarjados 
em drogarias

A política pode ser 
ética?

Como doações online 
ajudam os problemas 

das constantes 
enchentes no Brasil

*
Por Claudia de Lucca Mano

*
Por José Renato Nalini

*
Por Luiz Felipe Gheller
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Da Redação 

O Governo de São 
Paulo antecipou o pa-
gamento de R$ 205 mi-
lhões do IGM SUS Pau-

lista (Incentivo à Gestão 
Municipal) para suporte 
aos 645 municípios pau-
listas, no enfrentamento 
às arboviroses urbanas, 
sobretudo à dengue, que 

registrou 51.175 casos 
no estado até o dia 15 de 
fevereiro.

O pagamento, an-
teriormente previsto 
para ocorrer em maio 
de 2024, faz parte das 
ações contra a dengue 
anunciadas pelo Centro 
de Operações de Emer-
gências (COE), coor-
denado pela Secretaria 
de Saúde de São Paulo 
(SES).

Os recursos financei-
ros foram transferidos 
pela SES aos municípios 
na modalidade “fundo 
a fundo”, destinada à 
cobertura das ações e 
serviços de saúde im-
plementados pelos Es-
tados, Distrito Federal e 

Municípios, cujos valo-
res da primeira parcela 
do componente fixo são 
apresentados na tabela 
de pagamento da anteci-
pação do IGM SUS Pau-
lista

Os recursos prove-
nientes do programa 
IGM SUS Paulista se 
somam às medidas de 
intensificação de supor-
te aos municípios. Além 
disso, se necessário e 
após avaliação técnica, 
equipamentos portáteis 
e pesados podem ser dis-
ponibilizados para a uti-
lização nas cidades. Esse 
trabalho será apoiado 
pela Defesa Civil Esta-
dual, que também in-
tensificará em parceria 

com as Defesas Civis 
Municipais o trabalho 
de visita às residências e 
orientação aos cidadãos 
em todo o Estado.

Para verificar o quan-
to foi repassado para o 
combate à dengue em 
cada município, bas-
ta somar os valores das 
duas tabelas publicadas 
nas resoluções SS 18 e 
20, com o detalhamento 
da antecipação do IGM 
e de recurso comple-
mentar, que podem ser 
acessadas aqui: https://
portaldenoticias.saude.
sp.gov.br/wp-content/
uploads/2024/02/Edi-
cao-Suplementar-Sau-
de-DOE.pdf

Treinamento para 
Defesa Civil

Ainda como parte das 
ações emergenciais, o 
Centro de Controle de 
Doenças (CCD) da SES-
-SP promoveu um trei-
namento para a Defesa 
Civil dos Estados de Pa-
raná (PR), Mato Grosso 
do Sul (MT) e São Paulo 
(SP), nesta quinta-feira 
(15). A capacitação fo-
cou em medidas de con-
trole do vetor da dengue 
com técnicas seguras 
de trabalho. O evento 
foi transmitido online e 
pode ser acessado pelo 
link: https://www.you-
tube.com/live/_KlXM-
ZH7Vxw?si=GFg_zf-
QLy9iBHOvV

Governo de SP realiza antecipação de R$ 205 
milhões do IGM SUS Paulista para combate à 

dengue

Governo de SP inicia segunda etapa da 
Regionalização da Saúde e leva Gabinete 3D a 12 

regiões paulistas

Riscos da automedicação na dengue

Da Redação 

O Governo de São 
P a u l o  i n i c i a ,  n e s t a 
terça-feira (20/2), a se-
gunda fase do programa 
de Regionalização da 
Saúde, que levará o “Ga-
binete 3D – Saúde” a 12 
municípios paulistas en-
tre os meses de fevereiro 
e março.

Com a participação 
do Secretário de Estado 
da Saúde, Eleuses Paiva, 
serão realizadas oficinas 
nas regiões visitadas em 
2023. O objetivo é pac-
tuar os procedimentos 
que cada região neces-
sita, de forma compar-
tilhada com todos os 
municípios, por meio 
de um termo de acordo 
e compromisso, otimi-
zando os recursos pro-
venientes da nova Ta-
bela SUS Paulista, que 
destina investimentos 
adicionais de cerca e R$ 
2,8 bilhões anualmente 

em Santa Casas e enti-
dades filantrópicas.

No mês de janeiro 
deste ano, a Secretaria 
da Saúde realizou um 
seminário para apro-
fundar o debate sobre 
soluções para as três 
áreas mais relevantes 
observadas pelo pro-
grama de Regional-
ização: saúde mental, 
oncologia e cardiologia. 

“No ano passado, 
identificamos as prin-
cipais necessidades de 
cada cidade e, como re-
sultado, lançamos novas 
políticas e programas 
que já foram imple-
mentados pelo Gover-
no de SP, como a nova 
Tabela SUS Paulista e 
o IGM SUS Paulista”, 
explica o coordenador 
do programa de Re-
gionalização da Saúde 
e consultor da Organi-
zação Pan-Americana da 
Saúde (OPAS), Renilson 
Rehem.  

O primeiro município 
a receber a 2ª etapa da 
oficina de regionalização 
será Sorocaba, segui-
do das regiões de Bau-
ru, Marília, Presidente 
Prudente, Araçatuba, 
São José do Rio Preto, 
Campinas, Piracicaba, 
Ribeirão Preto, São José 
dos Campos, Registro e 
cidades da Grande São 
Paulo. 

Lançado em abril de 
2023, em parceria com o 
Conselho de Secretários 
Municipais de Saúde 
(Cosems-SP) e o apoio 
da OPAS, o Programa 
de Regionalização da 
Saúde do Estado de São 
Paulo é focado em di-
minuir desigualdades 
para aumentar a efi-
ciência do gasto públi-
co, ampliar a oferta de 
serviços e reduzir as 
filas e a distância que as 
pessoas precisam per-
correr para conseguir 
atendimento.  

Tabela SUS Paulista
Em vigor desde 1° de 

janeiro de 2024, a nova 
Tabela SUS Paulista vai 
pagar até cinco vezes 
mais pela realização de 
procedimentos médicos 
e hospitalares realizados 
pelo SUS aos prestado-
res filantrópicos, além 
de ampliar o acesso da 
população aos serviços, 
elevar a qualidade de 
atendimento e reduzir 
o tempo de espera nas 
filas.

Com recursos pro-
venientes do Tesouro 
Estadual, o Governo de 
São Paulo fará, com a 
nova tabela, investimen-
tos adicionais de cerca 
de R$ 2,8 bilhões anual-
mente em Santas Casas 
e entidades filantrópicas 
em todas as regiões do 
Estado. Esses equipa-
mentos representam 
hoje 50% do atendimen-
to hospitalar na rede de 
saúde pública paulista.

IGM SUS Paulista
Idealizado pelo Gov-

erno de SP como uma 
solução inovadora para 
aumentar a qualidade 
e a oferta dos serviços 
de saúde em todo o ter-
ritório paulista, o Incen-
tivo à Gestão Municipal 
(IGM SUS Paulista) ele-
va os repasses estaduais 
aos municípios, de ma-
neira escalonada, con-
forme a vulnerabilidade 
de cada cidade. O valor 
total do aporte alcança 
quase R$ 700 milhões 
por ano. Os municípios 
que hoje recebem R$ 4 
per capita vão passar a 
receber entre R$ 10 e R$ 
40 per capita, de acordo 
com alguns fatores de-
terminados e vinculados 
ao atingimento de resul-
tados e metas.

Gabinete 3D
P e n s a n d o  n a 

otimização dos serviços 

oferecidos à população e 
na definição de políticas 
públicas, o Governo de 
SP desenvolveu o Ga-
binete 3D, projeto que 
visa a articulação entre 
secretários do Estado 
e gestores de cada mu-
nicípio. O nome da ação 
remete aos três “Ds” que 
regem a gestão: Diálogo, 
Dignidade e Desenvolvi-
mento. 

A Secretaria de Es-
tado da Saúde (SES) 
foi a pasta escolhida 
para a inauguração da 
iniciativa,  conforme 
as demandas de saúde 
identificadas durante a 
primeira fase das Ofici-
nas da Rede Regional de 
Atenção à Saúde. Com o 
projeto, são promovidos 
encontros do secretário 
da saúde, Eleuses Paiva, 
com lideranças políticas 
locais, administradores 
dos hospitais e visitas 
às unidades hospitalares 
da região.

Da Redação

A  c o m b i n a ç ã o  d e 
chuvas intensas e calor, 
dentre outros fatores, 
favoreceu para que, 
neste ano,  houvesse 
uma explosão nos casos 
de dengue.  Segundo 
dados atualizados no 
Ministério da Saúde, 
já são 512 mil casos 
prováveis de dengue em 
2024, com 75 mortes 
confirmadas, 30 mil 
casos prováveis de Chi-
kungunya com 4 mortes 
confirmadas e 341 casos 
prováveis de zika e nen-
huma morte.

Essas doenças são 
causadas por um vírus 
e seu principal vetor é o 
mosquito Aedes aegyp-
ti. São também carac-
terizadas por apresen-

tar febre, dor de cabeça, 
dor no corpo, dor atrás 
dos olhos, enjoos, vômi-
tos e manchas vermel-
has.

Não há um medica-
mento específico para 
o seu tratamento, mas 
por apresentarem sin-
tomas comuns a outras 
doenças, muitas vez-
es a população acaba 
se automedicamento e 
consumindo medica-
mentos que não são 
indicados, prática que 
pode aumentar o risco 
de sangramento.

Isso ocorre porque 
medicamentos com a 
substância salicilatos 
(ácido acetilsalicílico, 
ácido salicílico, difluni-
sal, salicilato de sódio, 
metilsalicilato, dentre 
outros) favorecem o 

aparecimento de man-
ifestações hemorrági-
cas e acidose, elevan-
do a riscos severos da 
doença.

Por não existir sub-
s ídio  c ient í f ico  que 
dê suporte clínico ou 
segurança ao uso de 
anti-inflamatórios, es-
tas substâncias tam-
bém são contraindi-
cadas para doentes de 
dengue, já que podem 
também aumentar a 
tendência hemorrági-
ca. Alguns exemplos 
de anti-inflamatórios 
não esteroidais (AINES) 
são: indometacina, ibu-
profeno, diclofenaco, 
piroxicam, naproxen, 
sulfinpirazona, fenil-
butazona, sulindac, di-
flunisal. Além desses, 
há os anti-inflamatório 

hormonais ou corti-
c o e s t e r ó i d e s  c o m o 
prednisona, predniso-
lona, dexametasona e 
hidrocortisona.

O  p r e s i d e n t e  d o 
Conselho Regional de 
Farmácia (CRF-SP), 
Dr. Marcelo Polacow, 
chama a atenção sobre 
a importância dos far-
macêuticos na orien-
tação da população para 
evitar tais riscos. “É o 
profissional de saúde 
mais  acessível ,  está 
sempre disponível nas 
farmácias, é capacitado 
para orientar o paci-
ente, encaminhá-lo para 
os serviços de saúde e 
evitar possíveis compli-
cações para sua saúde”.

Os sintomas da den-
gue só podem ser di-
agnosticados por um 

médico, mas o Dr. Po-
lacow recomenda ini-
ciar a abordagem aos 
pacientes nas farmácias 
com medidas não far-
macológicas tais como 
a indicação de repouso 
e ingestão de líquido. 
“Caso seja necessário 
o tratamento de febre 
ou dor, deverão ser uti-
lizados medicamentos 
do tipo paracetamol ou 
dipirona, de forma ra-
cional e de preferência 
sob orientação médica”, 
sugeriu.

Nos casos de febre 
h e m o r r á g i c a  o  f a r -
macêutico alerta que é 
necessária uma obser-
vação criteriosa para a 
identificação dos pri-
meiros sinais de cho-
que, como a queda de 
pressão e encaminhar o 

paciente imediatamente 
ao serviço médico.

Sobre o CRF-SP
Entidade responsável 

pela habilitação legal 
do farmacêutico para 
o  exerc íc io  de  suas 
atividades, o Conselho 
Regional de Farmácia 
do Estado de São Pau-
lo (CRF-SP) é a maior 
entidade fiscalizadora 
de estabelecimentos 
farmacêuticos do país, 
com mais de 72 mil fis-
calizações anuais em 
farmácias, drogarias, 
hospitais, indústrias, 
laboratórios, transpor-
tadoras, 80 mil profis-
sionais inscritos e 35 
mil estabelecimentos 
registrados no Estado. 
Mais informações ww-
w?crfsp.org.br
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Lesão corporal culposa em acidente de trânsito deixa vítima 
em estado grave em Jaguariúna

Saean realiza interligação de reservatórios para solucionar 
falta de água no Coração Criança

Prefeito Toninho Bellini e oficiais do Exército visitam obras 
do Tiro de Guerra

Da Redação

Na noite de 16 de fe-
vereiro, um incidente 
grave abalou as ruas de 
Jaguariúna, deixando 
uma vítima em estado 
crítico após um acidente 
envolvendo uma moto-
cicleta e uma van bran-
ca. Os eventos desenro-
laram-se durante a noite, 
quando uma motocicleta 
colidiu violentamente 
contra um poste, aciona-
ndo o atendimento das 
autoridades.

O Centro de Oper-
ações da Polícia Militar 
(COPOM) direcionou as 
equipes para o local do 
acidente, onde a cena era 
de urgência e tensão. Ao 
chegarem, os socorristas 
já haviam transferido o 
motociclista em estado 
grave para o hospital mu-
nicipal. Surpreendente-

mente, a moto envolvida 
no acidente não estava 
mais presente, sendo 
posteriormente localiza-
da em uma residência 
próxima, indicando uma 
série de eventos intrig-
antes.

Testemunhas ocu-
lares apontaram o en-
volvimento de uma van 
branca no incidente, que 
supostamente deixou o 
local e se refugiou em 
uma garagem residencial 
próxima. Uma testemu-
nha, inclusive, apresen-
tou o espelho retrovisor 
da van, indicando o local 
de entrada da mesma.

As autoridades, diante 
da gravidade da situação, 
prontamente tomaram 
medidas para investigar 
o caso. Após tentativas 
infrutíferas de contato 
com o condutor da van, 
que alegou estar dor-

mindo e negou qualquer 
envolvimento no aciden-
te, as autoridadesforam 
autirizadas a adentrar 
na residência para inspe-
cionar o veículo suspeito. 
Lá, encontraram evidên-
cias condizentes com a 
descrição fornecida pe-
las testemunhas: danos 
no para-lama dianteiro 
direito e a ausência do 
retrovisor, coincidindo 
com o item apresentado 
anteriormente.

A perícia técnica foi 
acionada, e durante sua 
investigação, o condutor 
da van colaborou per-
mitindo a entrada da 
equipe em sua residên-
cia. No entanto, devido 
ao lapso temporal desde 
o acidente e à ausência de 
sinais de embriaguez no 
momento da abordagem, 
não foi possível realizar o 
teste do etilômetro.

Após a conclusão das 
investigações, o delegado 
responsável determinou 
a lavratura do Boletim de 
Ocorrência Policial por 
Lesão Corporal Culposa 
na Condução de Veículo 
Automotor. A parte en-
volvida foi liberada após 
o procedimento.

Entretanto, a grav-
idade da situação tor-
nou-se ainda mais evi-
dente com a informação 
posterior de uma teste-
munha, relatando que a 
vítima fora transferida 
em estado grave para o 
Hospital da Unicamp.

Este episódio traz à 
tona a importância da 
segurança no trânsito e 
da responsabilidade ao 
volante, destacando as 
consequências devasta-
doras que podem resultar 
de negligência ou impru-
dência nas vias públicas.

De Artur Nogueira

O Serviço de Água 
e  E s g o t o  d e  A r t u r 
Nogueira (Saean) está 
realizando uma inter-
ligação de reservatórios 
para melhorar o abas-
tecimento de água no 
bairro  Coração Cri-
ança. Com extensão de 
2 quilômetros de rede, 

a obra é mais uma al-
ternativa para acabar 
com a falta de água nas 
residências.

A nova rede está sen-
do ligada com a Estação 
de Tratamento de Água 
(ETA) III. Segundo Ga-
briela Montoya, super-
intendente do Saean, 
a obra é uma resposta 
direta às demandas da 

comunidade e reflete 
o compromisso da au-
tarquia em prestar um 
serviço de qualidade à 
população nogueirense.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) ressalta a im-
portância da iniciati-
va para a melhoria da 
qualidade de vida dos 
moradores do Coração 
Criança. “Trabalhamos 

incansavelmente para 
garantir que todos os 
bairros tenham acesso 
a um abastecimento 
regular e de qualidade. 
A interligação dos res-
ervatórios é um inves-
t imento  importante 
nesse sentido, e tenho 
certeza de que trará re-
sultados positivos para 
a população”, frisa.

De Itapira

O prefeito Toninho Bel-
lini, junto com o secretário 
de Obras Antonio Carlos 
Andrigo Ferreira, rece-
beu na manhã da última 
quinta-feira (17) o Tenente 
Coronel do Tiro de Guerra 
Felipe Santos, para uma 

inspeção nas obras de con-
strução da sede do Tiro de 
Guerra de Itapira. Acom-
panharam o Tenente-Cor-
onel o 1º Sargento Márcio 
Antônio Lawisch, que atua 
como chefe de instrução 
do Tiro de Guerra do mu-
nicípio, e o Cabo Pereira 
Santos. 

Durante a inspeção, o 
prefeito Toninho Bellini 
agradeceu a disponibili-
dade de todos e junto com 
o secretário de obras se 
mostrou satisfeito com 
o andamento da obra e 
cumprimento do prazo. 
“Tudo está caminhando 
bem, a obra está dentro 

do prazo e nós estamos 
muito satisfeitos com mais 
essa conquista para nossa 
cidade”, afirmou. 

O Tenente Coronel Fe-
lipe Santos agradeceu a 
disponibilidade do Prefeito 
e se colocou à disposição do 
município para o que for 
preciso. “Realmente esta-

mos com um espaço muito 
bom, as obras estão camin-
hando bem e já temos uma 
estrutura boa para que 
possamos, em breve, iniciar 
os trabalhos em Itapira. Re-
afirmo meu compromisso 
com a cidade e me coloco 
à disposição para o que for 
preciso”, afirmou. 

A sede do Tiro de Guerra 
está sendo instalada na Rua 
Coronel Francisco Vieira, 
no bairro Cubatão, no pré-
dio que abrigava a EMEB 
“Dona Izaura da Silva Vie-
ira”. Apesar de a obra es-
tar dentro do cronograma 
ainda não há uma previsão 
para ser inaugurada. 

Prefeitura de Amparo distribui uniformes e kits escolares 
gratuitos para 5 mil alunos na rede municipal de ensino

De Amparo 

As aulas já estão em 
pleno andamento em 
Amparo, e a Prefeitura 
da Estância de Amparo, 
por meio da Secretaria 
de Educação, anuncia 
a segunda distribuição 
de uniformes e kits es-
colares gratuitos para 
beneficiar 5 mil alunos 
na rede municipal de 
ensino. A iniciativa in-
édita no município re-
força o compromisso 
da administração com a 
educação e a igualdade 
de oportunidades para 
todos.

Um cronograma de 
entrega foi cuidadosa-
mente organizado e 
várias escolas já rece-
beram os materiais. Os 
kits de uniformes in-
cluem camisetas, rega-
tas, shorts, saia-shorts, 
calças e agasalhos, pro-
porcionando conforto 

e promovendo a igual-
dade de condições para 
todos os alunos.

Essa iniciativa vai 
além da praticidade e 
segurança proporcio-
nadas por um vestuário 
adequado; ela simboli-
za a valorização e o 
respeito à dignidade 
de cada estudante. A 
administração munic-
ipal reconhece que um 
ambiente educacional 
propício é crucial para o 
desenvolvimento pleno 
dos estudantes.

Além dos uniformes, 
a Prefeitura tem investi-
do na modernização dos 
espaços de ensino do 
município. Renovações 
de pintura em algumas 
unidades, a implemen-
tação de um sistema 
de monitoramento 24 
horas, lousas digitais 
e salas de informática 
são parte dos esforços 
contínuos para propor-

cionar um ambiente 
educacional estimulante 
e seguro.

O prefeito Carlos Al-
berto Martins expressou 
sua gratidão aos pais e 
responsáveis, profes-
sores, diretores esco-
lares e funcionários das 
unidades educacionais 
pelo apoio e colaboração 
nesse processo. Ele de-
stacou a compreensão 
de que a aquisição de 
uniformes pode repre-
sentar um desafio fi-
nanceiro para muitas 
famílias e ressaltou a 
importância desta dis-
tribuição.

“Essa distribuição 
não é  apenas  sobre 
uniformes, mas sobre 
garantir que cada alu-
no tenha igualdade de 
oportunidades para par-
ticipar plenamente das 
atividades escolares, 
com autoestima for-
talecida e sentimento 

de pertencimento am-
pliado”, completou o 
prefeito.

A entrega desses uni-
formes representa um 
marco na história de 
Amparo. A medida é 
esperada para trazer 
impactos positivos no 
desempenho acadêmico 
e no bem-estar de cada 
estudante na Rede Mu-
nicipal de Ensino.

Investimento recorde 
em educação

A administração at-
ual da prefeitura da 
Estância de Amparo 
direcionou aproxima-
damente R$250 milhões 
para iniciativas de apri-
moramento do ensino 
público, evidenciando 
um comprometimento 
sem igual. Em 2021, 
foram investidos cerca 
de R$69 milhões, um 
aumento notável em 
relação aos anos ante-

riores. Esse montante 
saltou para R$85 mil-
hões em 2022 e atingiu 
a impressionante marca 
de R$90 milhões no ano 
passado.

Comparado ao ano de 
2020, que registrou um 
investimento de pouco 
mais de R$53 milhões, 
os R$90 milhões rep-
resentam um aumento 
significativo de 70% 
nos investimentos em 
educação.

Em relação a 2018, 

quando o investimento 
foi de R$52 milhões, a 
diferença é igualmente 
destacada, com um au-
mento de 71%.

Conforme estabele-
cido pela Constituição 
Federal, os municípios 
devem alocar no mínimo 
25% da receita proveni-
ente de impostos para 
a manutenção e desen-
volvimento do ensino e 
Amparo tem investido 
ainda mais do que valor 
indicado. 
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Lucas Sia cumpre mais uma promessa e anuncia 
início das obras no prédio da antiga biblioteca

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio das 
secretarias de Planeja-

mento e de Educação, 
iniciou, na última quar-
ta-feira (14), a revital-
ização do prédio da an-
tiga Biblioteca.

?O local, desativado 
desde 2011, aguardava 
há anos por uma restau-
ração, e o decorrer do 
tempo fez com que prob-
lemas como infiltração e 
rachaduras surgissem no 
interior do imóvel.

De acordo com o pre-
feito Lucas Sia (PSD), a 
revitalização trará mui-
tos benefícios ao mu-
nicípio. “Nossa gestão é 
comprometida em man-
ter sempre viva a história 
do município. Essa é 
mais uma obra que or-
gulha o povo nogueirense 
e que confirma o pro-
gresso constante que o 
município tem vivido”.

A obra envolve ?re-
forço nas fundações, 
conserto de paredes, 

acessibilidade, recuper-
ação de portas e janelas, 
recuperação do piso de 
madeira, construção de 
banheiros, rede elétrica 
e iluminação novas, além 
de instalação de ar condi-
cionado.

?”Terá que ser refeita 
a fundação do prédio, 
que é de pedra, pois as 
paredes dele estão abrin-
do de dentro pra fora. O 
telhado tem travado as 
paredes, que são de tijo-
los assentados com bar-
ro, forma usual de con-
strução na época. Só não 
desmoronou por conta 
disso. Mas, com a refor-
ma, deixaremos o prédio 
totalmente utilizável”, 
garantiu o secretário de 
Planejamento Fernando 

Arrivabene
O imóvel está local-

izado na Avenida Fer-
nando Arens, no Centro, 
e já deu lugar a escola 
Francisco Cardona e aos 
livros que compunham 
a antiga Biblioteca Mu-
nicipal. Centenário, o 
local sediou histórias e 
eternizou lembranças de 
pessoas que passaram 
por lá desde outubro de 
1920, quando ele foi in-
augurado.

PRESTES A DESMO-
RONAR

Fernando Arrivabene 
comenta que, infeliz-
mente, o local sofreu 
duramente ao longo dos 
anos. Isso porque, quem 
entra no prédio hoje - um 

século após a sua con-
strução - se depara com 
rachaduras nas paredes, 
com o forro de madeira 
completamente deteri-
orado por cupim, com 
a pintura desgastada, e 
com o assoalho de ma-
deira todo quebrado.

Arrivabene pontua 
que a reforma no pré-
dio garantirá que ele 
continue em pé por pelo 
menos mais cem anos. 
O também arquiteto e 
urbanista explica que a 
revitalização resgatará 
as características origi-
nais do prédio, desde a 
pintura até os detalhes 
de sua arquitetura que 
acabaram sendo remov-
idos entre uma reforma 
e outra.

Sistema de osmose reversa do Centro de Hemodiálise 
entra em funcionamento

Prefeitura capacita equipes de Saúde visando o protocolo 
de atendimento da Dengue

Prefeitura de Jaguariúna apoia proprietários rurais a 
aderirem à Programa de Regularização Ambiental

De Itapira

Considerado o coração 
do Centro de Hemodiálise, 
o sistema de osmose rever-
sa do novo serviço munic-
ipal entrou em operação 
nessa quinta-feira, 15, e 
permanecerá em funciona-
mento em tempo integral 
para garantir a qualidade 
adequada da água que 
será utilizada nos proced-
imentos.

Na prática, o sistema de 
osmose reversa utiliza água 
do mais alto nível de pure-

za e isenta de bactérias e 
minerais para fazer a filtra-
gem do sangue dos pacien-
tes com insuficiência renal. 
Em cada sessão de quatro 
horas, cada paciente utiliza 
cerca de 160 litros dessa 
água, sendo pelo menos 
120 para o procedimento 
e mais cerca de 40 para a 
limpeza dos filtros.

O início antecipado 
desse sistema complexo – 
que é composto por difer-
entes tipos de filtros, bom-
bas, lâmpadas ultravioletas 
e reservatório – se deve 

ao fato da necessidade de 
garantir o tratamento ade-
quado da água e respectiv-
as análises físico-químicas 
feitas por laboratórios es-
pecializados em atendi-
mento a todas as normas 
técnicas vigentes. 

“Estamos dando in-
ício ao funcionamento do 
sistema de tratamento 
de água que irá alimen-
tar nossas máquinas do 
Centro de Hemodiálise. 
No dia 19 haverá a cole-
ta das amostras de água 
para análise e no dia 26 a 

empresa irá conectar as 
máquinas de hemodiálise 
ao sistema de água”, ex-
plicou o prefeito Toninho 
Bellini.

A previsão é que as diá-
lises no Centro de He-
modiálise de Itapira se-
jam iniciadas na primeira 
quinzena do mês que vem. 
Enquanto isso, as equi-
pes de enfermagem seg-
uem em treinamento e as 
equipes multidisciplinares 
realizam as visitas aos paci-
entes que hoje fazem o trat-
amento fora do município.

De Amparo

A Prefeitura da Estân-
cia de Amparo está capac-
itando a equipe técnica 
das Unidades Básicas de 
Saúde e Corpo Médico, 
visando as orientações 
sobre atendimentos e 
protocolos relacionados 

à Dengue.
Na quinta-feira, 15, 

coordenadores, enfer-
meiros e médicos, con-
taram com explanações 
do médico epidemiolo-
gista e especialista em 
Saúde Pública, André 
Ricardo Ribas Freitas. 
Na ocasião, o profission-

al orientou e apresentou 
números sobre a doença, 
em 2024, além de debater 
ações que agilizem o pro-
tocolo de atendimento.

“O Brasil vive uma epi-
demia em vários estados. 
Se abordarmos e orienta-
mos o paciente sobre os 
sinais de alarme, conse-
guimos um conjunto de 
medidas que diminuam 
a letalidade da doença. A 
integração do serviço de 
Saúde, como acontece em 
Amparo, é um resultado 
de sucesso”, ressaltou o 
médico.

A  e n f e r m e i r a  d a 
Atenção Básica da Prefei-
tura de Amparo, Eduarda 
Teixeira Moulin salientou 
que o objetivo é estender 
a capacitação para hos-
pitais e ambulatórios. 
“Ampliando nosso leque, 
teremos um protocolo 

ainda mais sintonizado, 
visando minimizar os 
agravos que a Dengue 
pode trazer ao paciente”, 
ressaltou Eduarda.

*A Dengue*
A dengue é uma doença 

febril aguda, sistêmica, 
dinâmica, debilitante e 
autolimitada. A maio-
ria dos doentes se recu-
pera, porém, parte deles 
podem progredir para 
formas graves, inclusive 
virem a óbito. A quase 
totalidade dos óbitos por 
dengue é evitável e de-
pende, na maioria das 
vezes, da qualidade da 
assistência prestada e 
organização da rede de 
serviços de saúde.

Todo indivíduo que 
apresentar febre (39°C a 
40°C) de início repentino 
e apresentar pelo menos 

duas das seguintes mani-
festações - dor de cabeça, 
prostração, dores muscu-
lares e/ou articulares e 
dor atrás dos olhos – deve 
procurar imediatamente 
um serviço de saúde, a 
fim de obter tratamen-
to oportuno. No entan-
to, após o período febril 
deve-se ficar atento.

Com o declínio da febre 
(entre 3° e o 7° dia do in-
ício da doença), sinais de 
alarme podem estar pre-
sentes e marcar o início 
da piora no indivíduo. 
Esses sinais indicam o 
extravasamento de plas-
ma dos vasos sanguíneos 
e/ou hemorragias, sendo 
assim caracterizados:

- dor abdominal (dor 
na barriga) intensa e con-
tínua; 

- vômitos persistentes;
-acúmulo de líquidos 

em cavidades corporais 
(ascite, derrame pleural, 
derrame pericárdico);

- hipotensão postural 
e/ou lipotímia;

- letargia e/ou irritab-
ilidade;

- aumento do tamanho 
do fígado (hepatomega-
lia) > 2cm;

- sangramento de mu-
cosa; e

- aumento progressivo 
do hematócrito.

 
*Denúncias*
Pelo telefone 0800 

0800 170, da Prefeitura de 
Amparo, o cidadão pode 
apresentar sua denúncia 
para averiguação de focos 
do mosquito transmissor 
da doença. Pelo https://
eouve.com.br/#/, tam-
bém pode ser feito via 
online a denúncia.

De Jaguariúna

Desde a entrada em vig-
or do novo Código Florest-
al, em 2012, a adequação 
ambiental é um tema que 
preocupa os proprietários 
rurais, pois é uma medi-
da indispensável para a 
regularização perante as 
legislações ambientais 
vigentes.

A adequação ambiental 
tem como objetivo diag-
nosticar as irregularidades 
de uma propriedade rural 
para implementar ações 
de restauração ecológica.

A adesão ao Programa 
de Regularização Am-
biental (PRA) é a etapa 
seguinte à inscrição no 
Cadastro Ambiental Ru-
ral (CAR) e faz parte do 

processo de regularização 
ambiental. O CAR é um 
registro eletrônico de âm-
bito nacional que serve 
para controlar, monitorar 
e combater o desmata-
mento das florestas e de-
mais formas de vegetação 
nativa do Brasil.

A restauração ecológica 
através do reflorestamen-
to de Áreas de Preservação 

Permanente (APP) é uma 
das práticas que viabiliza 
a Adequação Ambiental 
de uma propriedade rural, 
visando a preservação e 
conservação do meio am-
biente, principalmente, 
dos corpos hídricos e na-
scentes.

Como forma de apoio 
e incentivo à Adequação 
Ambiental das proprie-

dades, a Prefeitura de 
Jaguariúna, por meio do 
Departamento de Agro-
pecuária e Meio Ambiente 
da Prefeitura, realiza a do-
ação de mudas de árvores 
nativas aos proprietári-
os rurais do município 
para plantio em Áreas de 
Preservação Permanente 
(APP). O produtor rural 
conta também com ori-

entações técnicas quanto 
ao sistema de plantio e 
manutenção dessas áreas.

Para mais informações, 
os proprietários de imóveis 
rurais em Jaguariúna po-
dem obter informações e 
orientações sobre o CAR 
e o PRA pelo telefone (19) 
3867-3073 ou presencial-
mente, de segunda a sex-
ta-feira, das 08h às 11h30.
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Prefeitura inaugura nesta sexta reforma e ampliação de 
unidades de ensino do Palmeiras

Com 50 casos confirmados, Saúde de Holambra 
intensifica ações de combate à Dengue

De Holambra

A Prefeitura de Hol-
ambra inaugura nesta 
sexta-feira, dia 23 de no-
vembro, às 15h30, obras 
de reforma e ampliação 
da Escola Municipal Re-
canto das Palmeiras e da 
Creche Abelhinha, am-
bas no bairro Palmeiras. 
A cerimônia, aberta ao 
público, contará com a 
presença de autoridades 
locais. Serão distribuídos 
pipoca e algodão-doce 
para as crianças.

O projeto da escola, 
de acordo com a diretora 
municipal de Obras e 
Desenvolvimento Urbano 
e Rural, Yessika Eltink, 
contempla a construção 
de quatro novas salas, 
sendo uma de direto-
ria, além da pintura in-
terna e externa de toda 
a unidade. Na creche 
foram construídos dois 
berçários, duas salas de 
repouso, um lactário, dois 
fraldários e uma sala para 
secretaria. Um investi-
mento total de cerca de 

R$ 600 mil em recursos 
municipais e de R$ 400 
mil vindos do Estado, 
totalizando R$ 1 milhão.

“Nos últimos meses 
fizemos entregas de am-
pliações e reformas feit-
as no Imigrantes e no 
Fundão. Estes trabalhos 
melhoram o atendimento 
aos alunos e garantem 
melhores condições de 
serviço para os profes-
sores e funcionários das 
instituições de ensino”, 
falou o prefeito da cidade, 
Fernando Capato. “Além 

de aprimorar o atendi-
mento e acolhimento de 
alunos, as obras con-
tribuem para ampliar a 
oferta de vagas em nosso 
município”.

A Escola Municipal 
Recanto das Palmeiras 
atende atualmente 126 
estudantes do Ensino 
Fundamental I, entre 6 
e 10 anos de idade. Já a 
Creche Abelhinha conta 
com 120 crianças de 4 
meses a 5 anos que fre-
quentam do Berçário ao 
Nível II.

De Holambra

O Departamento Mu-
nicipal de Saúde de Hol-
ambra intensificou a partir 
desta segunda-feira, 19 de 
fevereiro, as ações para 
combater o mosquito Ae-
des aegypti, transmissor 
de doenças como a Den-
gue.  Além das atividades 
preventivas e de consci-
entização que ocorrem 
rotineiramente, como vis-
itas nas residências para 
monitoramento, coleta e 
reconhecimento de larvas; 
atividades em unidades 
escolares; e mutirão e 
entrega de material in-
formativo, os servidores 
realizam agora ações di-

recionadas em áreas onde 
são registrados casos da 
doença.  

“Primeiro os agentes 
vão até a residência onde 
há um caso confirma-
do para reconhecer um 
possível foco e orientar 
os moradores. No dia se-
guinte há uma ação de 
bloqueio e controle de 
criadouros em 150 metros 
no entorno da casa”, expli-
cou a médica veterinária 
da Vigilância Ambiental 
de Holambra, Angela Va-
rella Katz. “No terceiro 
dia é feita, nesses locais, 
uma nebulização, que é 
a aplicação de inseticida 
para matar os mosquitos 
adultos e possivelmente 

infectados com o vírus da 
dengue”.

Desde 20 de janeiro, a 
cidade realiza mutirões de 
combate ao mosquito todo 
sábado. A mobilização 
conta com agentes que 
fazem visitas às residên-
cias. O trabalho consiste 
na retirada de possíveis 
criadouros, orientações 
ao morador e entrega de 
material informativo.

De acordo com a Vig-
ilância Epidemiológica da 
cidade, Holambra confir-
mou este ano, até agora, 
50 casos de dengue. No 
ano passado inteiro foram 
17 – com uma morte. En-
tre os bairros mais atingi-
dos estão o Jardim Mora-

da das Flores, Parque dos 
Ipês, Jardim das Tulipas, 
Imigrantes e Centro. Uma 
situação que reforça a ne-
cessidade da prevenção 
para evitar a doença.

Para o diretor munic-
ipal de Saúde, Valmir 
Marcelo Iglecias, é fun-
damental o trabalho em 
conjunto entre Prefeitura 
e população. “Pedimos 
para que a população abra 
as casas para os agen-
tes”, explicou. “Também é 
necessário que os cuidados 
para evitar a proliferação 
do mosquito sejam toma-
dos de maneira frequente, 
independentemente da 
estação do ano, evitando 
o acúmulo de água parada 

e monitorando sempre o 
jardim e o quintal. Cada 
um deve cuidar do seu 
jardim, do seu quintal, 
para evitar os criadouros”.

No Portal do Gover-
no, em www.holambra.
sp.gov.br, é possível que 
a população contribua 
denunciando possíveis 
criadouros por meio da 
Ouvidoria. O telefone da 
Vigilância Ambiental é o 
(19) 3802-7978. Em caso 
de suspeita de Dengue, a 
orientação é procurar a 
unidade de saúde o mais 
rápido possível.

Como combater o mos-
quito:

- Vedar caixas d´água

- Não manter água 
parada em calhas ou out-
ros recipientes

- Evitar o acúmulo 
de lixo e manter lixeiras 
fechadas

- Trocar por areia a 
água dos pratos de flores 
e de plantas

- Lavar e esfregar vasil-
hames e potes de animais 
domésticos pelo menos 
uma vez por semana

Sintomas da Dengue:
- Febre alta
- Dor de cabeça
- Dor atrás dos olhos
- Dor nos ossos e artic-

ulações
- Manchas vermelhas 

no corpo
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UPA Santa Marta é referência para atendimento de 
pacientes com dengue

 De Mogi Guaçu

A Secretaria Munic-
ipal de Saúde de Mogi 
Guaçu abre a partir de-
sta terça-feira, dia 20 

de fevereiro, um polo de 
atendimento para pa-
cientes com dengue na 
cidade. Será na Unidade 
de Pronto Atendimento 
(UPA) do Jardim Santa 

Marta. Com o crescimen-
to dos casos na cidade, 
a UPA Santa Marta foi 
escolhida para receber os 
pacientes que precisam 
de um atendimento con-
siderado mais urgente.

“São aqueles pacien-
tes que precisam de hi-
dratação intravenosa, 
de uma medicação, de 
um hemograma para 
acompanhamento ou 
até  mesmo algumas 
intercorrências, como 
sangramento. Nossas 
equipes passaram por 
treinamentos e estão 
preparadas para mais 
esse desafio”, comentou 

Luciano Firmino Vieira, 
secretário municipal de 
Saúde.

Os casos leves con-
tinuam sendo atendidos 
pelas Unidades Bási-
cas de Saúde (UBSs) e 
a orientação é para que 
cada morador procure o 
posto mais próximo de 
sua residência ao apre-
sentar algum sintoma 
da doença. O Hospital 
Municipal Dr. Tabaja-
ra Ramos também foi 
preparado para receber 
os pacientes que precis-
arem de internação.

De acordo com o 
secretário de Saúde, o 

polo de atendimento está 
preparado para o di-
agnóstico e tratamento 
das pessoas com den-
gue, com pontos para hi-
dratação venosa ou oral, 
conforme necessidade 
de cada caso. Pacientes 
com indicação de inter-
nação serão transferidos 
para leitos dedicados à 
dengue.

“Na UPA Santa Mar-
ta teremos um médico 
exclusivo para atender 
aos pacientes com sus-
peita de dengue. Toda a 
equipe foi reforçada para 
atendimento da deman-
da. Assim como ocorreu 

durante a pandemia da 
Covid-19, a rede está 
preparada para receber 
os pacientes da melhor 
forma possível”, reforçou 
o secretário.

Sintomas
Os principais sinto-

mas da dengue são:
Febre alta > 38.5ºC
Dores musculares in-

tensas
Dor ao movimentar 

os olhos
Mal estar
Falta de apetite
Dor de cabeça
Manchas vermelhas 

no corpo

Cidade Iluminada: Jardim Igaçaba é mais um bairro 
do município que recebe iluminação em LED

Obra de infraestrutura urbana prossegue na 
Rua Tarquinio dos Santos com instalação de 

pavimentação asfáltica

De Mogi Guaçu

O programa de melho-
rias na iluminação públi-
ca segue avançando pela 
cidade. Nesta semana, a 
Prefeitura de Mogi Guaçu 
iniciou a instalação de lu-
minárias de LED em mais 
um importante bairro do 
município, o Jardim Ig-
açaba, na Zona Oeste. A 
substituição de lâmpadas 
convencionais por tecnolo-
gia LED do município faz 
parte do programa Cidade 

Iluminada.
O prefeito Rodrigo Fal-

setti destacou que a troca 
da iluminação corresponde 
a uma ação que beneficiará 
ainda muitos outros bair-
ros, trazendo mais segu-
rança e qualidade de vida 
aos moradores. “Além de 
iluminar mais do que a co-
mum, a lâmpada em LED 
é econômica, sustentável e 
têm maior durabilidade”, 
afirmou.

Outros locais também 
vão ganhar nova ilumi-

nação e a meta é atingir 
todos os bairros de Mogi 
Guaçu com a substituição 
das lâmpadas em ruas, 
avenidas e praças. O cro-
nograma de trabalho é feito 
pela Secretaria Munici-
pal de Obras e Mobilidade 
(SOM) por meio do De-
partamento de Iluminação 
Pública. De acordo com 
balanço da Pasta, já são 25 
bairros 100% LED. 

Recentemente, o serviço 
foi executado no Parque 
Cidade Nova, que agora 

já está com iluminação 
100% LED e na Avenida 
Melvin Jones, no Jardim 
Nossa Senhora das Graças, 
o BNH. 

Reparos
As solicitações de reparos 

de iluminação pública da ci-
dade devem ser feitas pelo 
link disponível no site da 
Prefeitura, na aba serviços, 
ou para a Secretaria Mu-
nicipal de Obras e Mobil-
idade pelos telefones (19) 
3851.7017 e 3851.7018.

De Mogi Guaçu 

A Prefeitura prosseg-
ue com os trabalhos de 
infraestrutura urbana no 
entorno da Lagoa do Sesi, 
no Jardim Veneza, na Zona 
Leste de Mogi Guaçu. Nes-

ta segunda-feira, 19 de 
fevereiro, a Rua Tarquin-
io dos Santos recebeu os 
serviços de pavimentação 
asfáltica. Ao todo serão 
pavimentados 303,27 met-
ros lineares de extensão 
da via, na qual já foram 

implantadas novas guias e 
sarjetas.

Depois, o trabalho será 
feito em 48,91 metros 
lineares da Rua Severino 
Brunelli, via que também 
já ganhou a instalação de 
guias e sarjetas. Além disso, 

o trabalho de pavimen-
tação asfáltica foi executa-
do ainda em 207,80 metros 
lineares da Rua Antonio 
Carlos de Campos até o 
cruzamento com a Rua 
Amélia Bellini. Nesta rua 
já foram feitas a instalação 

de guias e sarjetas e a con-
strução do ramal de galeria 
com duas bocas de lobo 
para escoamento de águas 
pluviais.

A nova infraestrutura de 
pavimentação asfáltica no 
entorno da Lagoa do SESI 

é realizada com apoio do 
Governo do Estado. O valor 
do convênio foi conquis-
tado através de emenda 
parlamentar do deputado 
federal Carlos Sampaio, 
com intermediação do ver-
eador Natalino Tony Silva.

EDITAL DE RATIFICAÇÃO DE ACORDO COLETIVO DE TRABALHO SINPRO INTERIOR O SINPRO 
INTERIOR convoca todos os Professores e Auxiliares, do COLÉGIO PAULINIA (A.S.BUENO EDU-
CACIONAL), Matriz e filiais, a se manifestarem  no prazo de 5 (cinco) dias sobre o Acordo Coletivo de 
Trabalho que foi lido, discutido e aprovado em Assembleia realizada de forma Virtual no dia 17 de Fe-
vereiro próximo passado. Todos os Professores e Auxiliares terão um prazo de 5 (cinco) dias,  a con-
tara partir  da data da Publicação deste Edital, para manifestarem eventual oposição ou discordância 
com o texto aprovado na Assembleia virtual para assinatura deste Acordo Coletivo,. Não ocorrendo 
manifestação contrária e por escrito de no mínimo 10% (dez por cento) dos Professores e Auxiliares 
do Colégio Paulinia (A.S.Bueno Educacional - Matriz e filiais),  esse Acordo Coletivo passará a ser 
considerado aprovado e ratificado em todas as suas cláusulas, podendo ser aplicado em sua vigên-
cia a todos os Professores e Auxiliares do Colégio Paulinia (Matriz e filia).. Caso ocorra oposição ao 
Acordo Coletivo superior a 10% (dez por cento), uma nova Assembleia, de forma presencial será 
marcada na sede da Escola Matriz, para nova discussão de alternativas e propostas de alterações 
ou substituições de Cláusulas e Parágrafos deste Acordo Coletivo de Trabalho. Jaguariúna – 20 de 
Fevereiro de 2024 – Paulo Sergio Silva Franco – Presidente do Sinpro Interior.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA O Sindicato dos Trabalhado-
res em Estabelecimentos de Ensino e Educação de Jaguariúna e Região – Sinpro Interior, com sede na 
Rua Gabriela Oliveira Germano, nº 47 – Jardim Mauá – Jaguariúna (SP) CONVOCA todos os membros 
da categoria profissional dos PROFESSORES e AUXILIARES das seguintes ESCOLAS: ACADEMIA 
PAULINENSE DE FORMAÇÃO E INSTRUÇÃO FUNDAMENTAL LTDA CNPJ 07.057.756/0001-16, 
da SOCIEDADE EDUCACIONAL CIDADE DE PAULÍNIA EIRELI, CNPJ 02.768.541/0001-90,  da 
SOCIEDADE EDUCACIONAL PAULO FREIRE LTDA, CNPJ 14.487.015/0001-30 e da SOCIEDADE 
EDUCACIONAL PAULO FREIRE, CNPJ 34.451.247/0001-46, Matriz e Filial, associados ou não, a 
participarem da Assembleia Geral Extraordinária que se realizará no modo virtual para que seja faci-
litado uma maior participação de todos, no dia 24/02/2024, às 08:30 (oito e trinta horas) em primeira 
convocação e às 09:00 (nove horas) em segunda e ultima convocação, com qualquer número de 
presentes, para uma Assembleia de forma virtual pelo aplicativo zoom, para que o maior numero de 
professores e auxiliares possam participar para deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1) Apre-
sentação do Acordo Coletivo proposto pelo Sinpro Interior comparado a Convenção Coletiva Estadu-
al negociada com o Sindicato Patronal para todo o Estado de São Paulo; b) D efinição de critérios 
para concessão de Bolsas de Estudo para Professores e Auxiliares; c) Taxa Associativa ao Sinpro 
Interior, percentual e data e forma de pagamento dos Professores e Auxiliares que forem associados; 
d) Issenção da Taxa Assistencial aos Associados do Sinpro Interior; e) Manutenção dos índices de 
reajuste salarial idêntico ao da Convenção Coletiva Estadual Sinpro Interior- SIEEESP na data base 
do mês de Março em 2024 e 2025; f) Aprovoção da inclusão de Janelas entre aulas, desde que com 
a concordância prévia do Professor no início do ano letivo. 2) Votação para aprovação ou rejeição do 
Acordo por maioria absoluta dos presentes na Assembleia ( metade mais um dos presentes).Sendo a 
Assembleia feita de forma não presencial, os participantes deverão votar de forma aberta pela vídeo 
conferência da Assembleia;  3) Como forma de garantir a plena participação e democratização da 
discussão do Acordo, após a Assembleia o SINPRO INTERIOR publicará um Edital de Ratificação 
do Acordo Coletivo, para que os PROFESSORES e AUXILIARES que não puderem participar da 
Assembleia Virtual, ainda  possam se manifestar sua concordância ou oposição no prazo de 5 (cinco) 
dias da data em que o Edital for publicado.  Jaguariúna-SP, 20 de Fevereiro de 2024. Paulo Sérgio 
Silva Franco – Presidente

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

A Associação Comercial e Industrial de Santo Antônio de Posse – SP CONVOCA seus ASSOCIA-
DOS a participarem da Assembleia Geral Ordinária a realizar-se no dia 19 de março de 2023 (terça-
-feira), em sua sede, situada na Avenida da Saudade Papa João Paulo II n° 555, Jardim São Quirino, 
CEP: 13830-050 na Cidade de Santo Antônio de Posse- SP, as 9:00 horas em primeira convocação 
com a presença 50% mais um e as 09:30 horas em segunda convocação com qualquer número de 
sócios, com as seguintes ordens do dia:

a) Prestação de Contas Exercícios 2022/2024;
b) Escolha da Nova Diretoria;
c) Escolha dos Membros do Conselho Fiscal;
d) Escolha dos Membros do Conselho Consultivo;

Para conhecimento dos senhores associados expede-se o presente edital, que é publicado na forma 
prevista no Estatuto.

Santo Antônio de Posse/ SP 
A DIRETORIA

COMUNICADO SINPRO INTERIOR TAXA ASSISTENCIAL DE 2024 – PRAZO DE OPOSIÇÃO Às 
instituições de ensino básico privado e as instituições de ensino voltadas e cursos livres, língua 
estrangeira, qualificação profissional, educação e cultura, localizadas na base territorial do SINPRO 
INTERIOR (Jaguariúna, Pedreira, Santo Antônio de Posse, Holambra, Estiva, Gerbi, Itapira, Espíri-
to Santo de Pinhal, Paulínia, Cosmópolis, Artur Nogueira, Engenheiro Coelho e Conchal), nos ter-
mos do que estabelece a cláusula de contribuição assistencial da Convenção Coletiva de Trabalho 
SINPRO INTERIOR e o sindicato patronal SIEEESP, comunicamos o que segue: Para todos os 
Professores e Auxiliares abrangidos pela base territorial do SINPRO INTERIOR, conforme descri-
ta acima, o prazo de oposição à Contribuição Assistencial irá de 23 de Fevereiro a 05 de Março 
de 2024. O direito de oposição à cobrança da contribuição assistencial, poderá ser exercido, sem 
qualquer vício de vontade, de modo individual e pessoalmente na Sede do Sinpro Interior, localizada 
na Rua Gabriela de Oliveira Germano,47 – Jardim Mauá – Jaguariúna –SP no horário comercial de 
funcionamento do Sindicato de segunda a sexta-feira das 09:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00, e aos 
sábados das 09:00 até as 12:00 horas, devendo para maior agilidade, o Professor ou Auxiliar  fazer o 
prévio agendamento para entrega da sua Carta de Oposição, através do e-mail sinprointerior@terra.
com.br. A Carta de Oposição deverá conter a qualificação do trabalhador (nome completo, endereço, 
número do CPF/MF e a qualificação da Instituição de Ensino Mantenedora (Nome, endereço, CNPJ), 
para que não efetue o desconto. Oposição realizada de forma coletiva não será aceita, bem oposição 
com Cartas impressas pelos contadores ou Departamentos de Recursos Humanos das entidades 
patronais, caracterizando prática antisindical. As MANTENEDORAS efetuarão o desconto e repasse 
da Contribuição Assistencial como simples intermediárias, não lhes cabendo ônus por eventual re-
clamação judicial ou administrativa, assumindo desde já a entidade sindical beneficiária, em qualquer 
hipótese, a total responsabilidade pelos valores descontados e a ela repassados. O recolhimento da 
contribuição assistencial será realizado obrigatoriamente pela própria MANTENEDORA, até o 10º 
(décimo) dia dos meses subsequentes aos descontos, em guias próprias, fornecidas pelo Sindicato 
da categoria profissional. O Valor da Contribuição Assistencial aprovada em Assembleia da categoria 
é de 10% (dez por cento) a ser descontada em duas parcelas de 5% (cinco por cento) sobre as folhas 
de pagamento dos meses de Junho  e Novembro de 2024 e repassada ao Sinpro Interior até o dia 10 
(dez) dos meses de Julho e Dezembro de 2024. Essas mesmas informações sobre o direito e o prazo 
de oposição também estarão disponíveis no site do Sinpro Interior (sinprointeriorsp.org). Jaguariúna, 
20 de Fevereiro de 2024 – Paulo Sérgio Silva Franco – Presidente do Sinpro Interior.
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Mogi Mirim sediará Torneio Regional de Natação 
em março 

De Mogi Mirim

Será realizado no dia 
16 de março deste ano, o 
3º Torneio Regional de 
Natação de Mogi Mirim. 
A competição acontecerá 
a partir das 7h30, no 
Clube Mogiano, e deve 
reunir mais de 400 atle-
tas. Com a chancela da 
FAP (Federação Aquática 
Paulista), inclusive fazen-
do parte do calendário 
oficial da entidade, o 
torneio terá nadadores 

das categorias petiz 1 (na-
scidos em 2013) à sênior 
(nascidos de 2004 em 
diante) e de clubes que 
fazem parte da 2ª Região 
da FAP. 

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio da Sejel 
(Secretaria de Esporte 
Juventude e Lazer), é 
responsável pela organi-
zação em conjunto com 
o Clube Mogiano e a Ac-
ademia Free Play Sports, 
além do apoio das secre-
tarias de Cultura e Turis-

mo, Saúde e de Segurança 
Pública. A Lindoia Verão 
também é parceira do 
evento, que contará com 
uma grande participação 
de atletas mogimirianos. 

“É sempre uma honra 
para nós ver Mogi Mirim 
sediando um torneio des-
ta envergadura, mostran-
do a capacidade que te-
mos para eventos de alto 
nível. Tivemos uma ex-
periência muito positiva 
há dois anos e, com certe-
za, esta edição será ainda 

melhor”, frisou Wilians 
Mendes, secretário mu-
nicipal de Esporte. 

O Torneio Regional 
foi realizado em Mogi 
Mirim pela primeira vez 
em 2019. A atração foi 
retomada em 2022, sen-
do um grande sucesso de 
público e organização. A 
piscina do Clube Mogiano 
é homologada pela CBDA 
(Confederação Brasileira 
de Desportos Aquáticos) 
e considerada uma das 
melhores do Estado. 

Seleção de Pedreira se prepara para a “Copa EPTV de Futsal”

Prefeitura de Amparo tem mais de 120 novos graduados em judô

De Pedreira

A cidade de Pedrei-
ra está prestes a en-
trar em campo com sua 
seleção de Futsal, que se 
prepara para represen-
tar a região na renomada 
“Copa EPTV”. Os trein-

amentos tiveram início 
nesta segunda-feira, 19 
de fevereiro, trazendo 
consigo a promessa de 
uma equipe técnica com-
prometida e jogadores 
determinados a deixar 
sua marca no torneio.

A expectativa para a 

participação da Seleção 
de Pedreira na “Copa 
EPTV” é alta, e a co-
munidade local já está 
ansiosa para apoiar seus 
representantes nas qua-
dras. A competição é 
uma oportunidade úni-
ca para os jogadores 

demonstrarem seu tal-
ento e para a cidade 
mostrar seu potencial 
esportivo.

Para falar sobre a 
preparação da Seleção, 
o Secretário de Esportes 
e Lazer Valdir Carlos 
Volpato expressou seu 

entusiasmo em relação 
ao time de Pedreira. 
“Estamos confiantes de 
que nossa Seleção fará 
bonito na ‘Copa EPTV’. 
O Futsal é uma paixão 
para muitos, e ver nos-
sos atletas representan-
do a cidade é motivo de 

orgulho. A equipe técni-
ca, liderada por Mar-
cos Budim e Guilherme 
Moraes, está empen-
hada em proporcionar 
aos jogadores o melhor 
suporte possível para 
alcançarmos o sucesso”, 
concluiu.

De Amparo

O prefeito da Estância 
de Amparo, Carlos Alber-
to Martins participou na 
sexta-feira, 16, do ceri-
monial de Troca de Faixas 
para os alunos de judô da 
Secretaria Municipal de 
Esporte e Juventude. O 
evento ocorreu no Paço 

Municipal.
Na ocasião, estiveram 

presentes mais de 120 
judocas entre alunos e 
professores e um público 
estimado em mais de 350 
pessoas prestigiando o 
evento. Acompanhado 
do secretário de Esporte 
e Juventude, Luciano An-
tonacci – Tucão, o Chefe 

do Executivo ressaltou 
sobre a importância da 
modalidade em Amparo.

“O esporte de Ampa-
ro, através do judô, tem 
atletas que chegaram às 
Olímpiadas, Mundial 
e Panamericano. Pela 
primeira vez, tivemos 
um atleta da Prefeitura 
em competições interna-

cionais. Continuaremos 
a apoiar a modalidade, 
pois, o judô é disciplina, 
formação de caráter e 
uma atividade esport-
iva importante para a 
cidade”, ressaltou o Chefe 
do Executivo

O evento, coordenado 
pelo professor da SMEJ, 
Fábio Nora, ainda contou 

com Admir Nora, ko-
dansha faixa vermelha e 
branca 6º grau, e demais 
professores faixas pretas 
e colaboradores da equipe

Após a entrega das 
faixas aos alunos grad-
uados, também foram 
premiados os atletas des-
taques do ano da tempo-
rada de 2023. Finalizan-

do o evento, o professor 
Fábio Nora aproveitou a 
oportunidade para agra-
decer toda equipe de co-
laboradores e Prefeitura 
Municipal de Amparo por 
todo apoio dado à modali-
dade do judô dando todas 
as condições necessárias 
aos nossos judocas am-
parenses.


